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为打赢“蓝天保卫战”，确保大气污染防治工作精准

施策，日前，省环保厅总工程师朱留沙带队到杭州市调研

大气整治工作，并对开发区 2 家企业废气治理情况进行

实地考察。杭州市环保局党组书记劳新祥、副局长沈海

峰，开发区党工委副书记、管委会副主任陈金生陪同调

研。萧山、余杭、开发区、大江东环保部门负责人参加座

谈。

朱留沙一行走访了杭州朝阳橡胶有限公司和杭州

顶正包材有限公司，深入现场了解两家企业生产工艺

和废气治理措施。在随后召开的大气污染防治工作座

谈会上，朱留沙充分肯定了杭州市和开发区大气整治

工作。同时，他强调，要认清大气污染防治形势的严峻

性和任务的艰巨性，进一步从调查研究、管理抓手、方

法途径上寻找突破口，以高度的使命感责任感紧迫感，

协调多部门联合推进大气污染防治工作，坚决打赢蓝

天保卫战，确保环境空气质量得到根本好转，增加老百

姓的获得感。

会上，劳新祥重点介绍了杭州市大气整治工作思路，

今年重点抓好结构减排，着力推进大气重污染企业关停

转迁。沈海峰详细汇报了杭州市前期大气整治工作情况

和2018年大气整治工作举措。陈金生在会上表示，下一

步开发区将紧紧围绕省市工作部署，强力推进重污染企

业结构性调整、重点企业挥发性有机物深度治理等重点

工作，全力以赴确保打赢大气污染防治攻坚战。

本报记者 汤晓燕 通讯员 詹中英

省环保厅一行
考察开发区企业废气治理情况
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共谋发展，合作共赢
开发区管委会与国网杭州供电公司签署战略合作协议

3月7日，湛江市政府副市长欧先伟一

行13人来到开发区，专题考察调研区内跨

境贸易电子商务产业。

杭州市政府副秘书长陈玮，开发区管

委会副主任王永芳、郝大龙，杭州市综试办

负责人，开发区商务局、综管局、海关、检验

检疫等部门相关负责人陪同调研或出席了

座谈会。

在中国（杭州）跨境电子商务综合试验

区下沙园区现场，欧先伟边听边看，进入监

管仓库内，参观了海外商品在保税仓库内

流转、包装、查验、发货的全过程，并询问了

电商企业在业务运作上的相关细节和操作

流程。

在随后召开的座谈会上，开发区简要

介绍了下沙跨贸园的整体发展现状和长远

发展规划。2015 年 3 月 7 日,国务院正式

批复同意设立中国(杭州)跨境电子商务综

合试验区(以下简称综试区)，昨天正好是

国务院批准成立综试区三周年。这期间，

下沙跨贸园先行先试、从无到有，立足特殊

监管区域政策功能，结合区内资源优势，不

断探索有利于试点推进的监管运作机制，

努力实现了跨境电子商务出口和进口业务

全覆盖，并在诸多领域开创了全国第一。

去年，下沙跨贸园的日均监管放行包裹单

量达到了 10 万单，30 万方的保税仓库满

负荷运作。统计数据显示，2017年实现进

口业务 3655.49 万单，交易金额 73.62 亿

元，其中网购保税 3381.15 万单，交易金额

64.16 亿元；直邮 274.34 万单，交易金额

9.46 亿元。未来，下沙跨贸园将在高起点

上再出发，不断做大出口业务，同时做强进

口业务。

欧先伟对下沙跨贸园的创新模式给予

了高度评价，他表示，湛江市已经在加快推

进“直购进口”模式，今年将计划尝试出口

业务，通过实地了解杭州经济技术开发区

跨境贸易电子商务产业，学习了开发区之

前在跨境电商政策扶持、人才引进、试点建

设、平台验收等方面提出的解决方案和创

新点子，很受启发，可以说求到了高招，调

研团将把这些好的经验带回去，结合当前

湛江跨境业务遇到的实际困难与各相关部

门进行分析探讨，并衷心祝愿下沙跨贸园

继续蓬勃发展，始终为全国跨贸电商其他

园区提供示范和引领。

本报记者 陈素萍

湛江市政府调研团考察下沙跨贸园
高度评价创新模式

昨天，开发区管委会与国网杭州供电公司签订

《杭州经济技术开发区电网发展合作协议》等三个战

略合作协议。

开发区党工委书记、管委会主任邵立春和国网

杭州供电公司总经理杨勇出席签约仪式并讲话。开

发区党工委副书记、管委会副主任陈金生与国网杭

州供电公司副总经理黄武浩代表双方签署《杭州经

济技术开发区电网发展合作协议》和《杭州经济技术

开发区高压输电线路迁改合作协议》，管委会副主任

郝大龙与国网杭州供电公司党委委员、浙江大有集

团公司董事长单立新签署《杭州智慧电能科技产业

园项目合作框架协议》。

邵立春对杭州供电公司长期以来对开发区经济

社会发展提供的电力保障表示感谢，他指出，当前开

发区处于新的发展阶段，按照党的十九大精神和省市

相关会议精神要求，紧紧围绕加快建成“城东智造大

走廊的引领区、国家级开发区转型升级示范区、一流

的现代化国际化新城区”的三大目标，积极抢抓城市

国际化和拥江发展战略机遇，大力实施“创新驱动、转

型升级、产城融合”三大战略，打造“下沙科技城”和

“下沙新城”。电力保障作为经济社会发展的血液命

脉，对于开发区推进“双城”建设意义重大，开发区实

现新一轮发展，更需要省市电力部门的大力支持。

邵立春表示，下一步电力部门的电网改造、设施

改造能与开发区高端发展布局不断优化结合，实现

产业转型升级合作。他希望，此次协议的签署，作为

合作的新起点，双方能够着眼更高站位、更宽眼界、

更大格局，充分利用各自优势，紧密合作，落实协议，

通过共同努力，实现共赢合作。

杨勇向开发区党工委、管委会长期以来对杭州

供电公司工作给予的关心和支持表示感谢，并介绍

了近年来杭州市电网发展现状、开发区电力建设和

供电需求情况，以及下一阶段的行业发展思路。他

表示，杭州供电公司将与开发区进一步深化合作，共

谋发展，实现合作共赢，为开发区经济社会发展做好

服务保障。同时，争取在智慧电能科技产业方面实

现跨越发展。

根据协议，双方将联手研究制定“布局合理、留有

裕度”的电力专项规划。进一步加快开发区电力基础

设施建设，提高开发区电网建设标准，尽快构建与开

发区相适应的坚强、智能、绿色、清洁城市电网样板。

同时，还将对金沙湖中央商务区和医药港小镇

两大重点发展区域内的高压架空输电线路实施迁

改，迁改范围为：北至新建河，南至下沙路，西至运河

二通道，东至文渊北路。

另外，双方将就杭州智慧电能科技产业园项目

进行合作，推进智慧能源产业的发展，推动人工智

能、大数据、云计算、物联网等技术在电力能源产业

中的广泛应用，构建以电为中心的现代能源互联网，

实现清洁能源的广泛利用，打造智能制造和创新、创

业的高地。

签约现场


